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Abstract

The safe job design that suits to the capabilities and human possibilities of resource contributes to
eliminate the risks to individuals while working to ensure their health and occupational safety,
this study tested causual relationship with model of job design in the presence of occupational
safety as a variable intermediate in this relationship. To achieve that the study included 597
paramedical assistants in Algeria. The data were processed using structural equations with the help
of AMOS. The study results confirmed that the design job has an indirect impact on the
professional risk reduction in presence of full mediation to the variable health practices and
occupational safety, as well as it influances strongly the health practices and occupational safety to
reduce occupational risks.

Keywords: job design, occupational risks, occupational health and safety practices, paramedical
assistants.

Résume :

La conception des postes de travail en toute sécurité est adaptée aux capacités et potentialités du
personnel, elle contribue a réduire les risques encourus pendant 'exécution de leurs taches en
permettant de garantir leur streté et sécurité professionnelle, pour cela cette étude est menée a
tester un modele causal qui traite la relation entre la conception des postes de travail et les risques
professionnels en présence des pratiques de santé et de sécurité professionnelle en tant que variable
médiatrice, pour y parvenir, I’étude porte sur un échantillon de 597 assistants paramédicaux en
Algérie, dont les données ont étaient traitées par les équations structurelles en utilisant le
programme statistique AMOS, les résultats obtenus ont montré que la conception des postes de
travail avait un impact indirect sur la réduction des risques professionnels avec une médiation
complete de variable des pratiques de santé et de sécurité professionnelle, ainsi un impact fort des
pratiques de santé et de sécurité au travail visant a réduire les risques professionnels.

Mots clés : conception des postes de travail, risques professionnels, pratiques de santé et de

sécurité professionnelle, assistants paramédicaux.
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Conceptualization of Work Design, Research in Personnel and Human Resource Management ,2008 (Vol.
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